

Mr le maire de Tassin la Demi-Lune, conseiller métropolitain,

Mme la vice-présidente de la Métropole,

Mmes et Mrs les élus du Conseil Municipal,

Mr le maire adjoint honoraire,

Melles et Mrs les élus du CME,

Mr le représentant de la gendarmerie de Francheville,

Mmes les représentantes du corps enseignant,

Mmes et Mrs les représentants de la vie économique et commerçante,

Mmes et Mrs les représentants du monde associatif et sportif,

Chères Saint Genoises, chers Saint Genois et surtout chers amis,

C'est avec grand plaisir que je vous accueille pour cette traditionnelle cérémonie des vœux, moment privilégié s'il en est un, de convivialité et de rencontre.

Cette année encore je suis heureux de constater que vous êtes toujours aussi nombreux à vous joindre à nous pour l'occasion.

Je vous remercie de votre présence et de votre fidélité.

Je vous présente, à chacune et à chacun d'entre vous, mes vœux les plus chaleureux et les plus sincères de bonheur, de santé et de prospérité.

Comme chaque année, j'aurais aimé une nouvelle fois vous parler de nos actions pour SGLO. J'aurais aimé vous détailler tout ce qui a été fait, et tout ce qu'il reste à faire.

J'aurais aimé vous relater, vous expliquer les projets, vous exposer les dossiers des années à venir.

Mais cette année, l'exercice est particulier. Nous sommes dans la période de campagne des élections municipales : celle qui vous conduira à choisir l'équipe qui aura en charge la destinée de SGLO pour les 6 prochaines années.

Lors de l'écriture de ce discours, je me suis très vite rendu compte de la difficulté imposée par la loi. Toutefois, la loi ne m'interdit pas, cependant, de vous parler de mon village, de ses habitants, de mon engagement et des élus.

C'est pourquoi, je vous parlerai de SGLO : Vous savez, ce village où il fait bon vivre !!!

Ce village qui, par son esprit fait de solidarité et de convivialité, sait rassembler toutes les générations et unir ses habitants pour préserver cette quiétude.

J'en veux pour preuve l'attraction que notre village exerce sur de nombreuses personnes. Celles qui ne veulent pas le quitter et celles venues chercher ici une qualité de vie, difficile de retrouver ailleurs, à si courte distance de Lyon. Le bien vivre ensemble, la solidarité, le lien social qui se tisse chaque jour, la convivialité, la proximité et cette appartenance, cette identification qui fait de chaque citoyen un Saint Génois.

C'est de cet état d'esprit qui anime notre village et de tous ceux qui, par leur investissement au quotidien le font vivre, que je voudrais vous entretenir, et surtout leur rendre hommage et les en remercier.

Tout d'abord, permettez-moi de remercier l'ensemble du personnel municipal pour son implication de tous les jours et son professionnalisme, qui, comme vous le savez sur les petites communes sont amenés à être polyvalents et à s'adapter à toutes les situations. Ils sont tous beaucoup sollicités dans des domaines divers et variés parfois même au-delà de leur domaine de compétence et malgré cela, les missions qui leur sont confiées sont toujours menées à bien.

Merci à eux pour leur sens du service public pour le bien vivre des Saint Génois.

Le dynamisme d'un village se mesure également à l'énergie de ses associations.

Notre vie associative est d'une grande richesse de par la diversité des activités proposées, que ce soit dans le domaine social, culturel ou sportif.

Je veux parler des présidentes et des présidents de ces associations, mais aussi de tous les bénévoles qui œuvrent pour faire de notre village, un village attrayant où l'on se sent bien.

Merci pour votre dévouement et votre implication dans la vie municipale.

Ce même état d'esprit de service à la population anime également nos commerçants, nos professionnels de santé ainsi que nos enseignants qui se dévouent tous pour le bien être des Saint Génois et de leurs enfants.

Et j'y associe les corps constitués de la Police municipale, des Sapeurs-Pompiers et la Gendarmerie Nationale.

Tous ces acteurs qui au quotidien veillent sur notre sécurité.

Bravo et merci à tous

Cette cérémonie des voeux 2026 vient clôturer un mandat ô combien riche et intense, et c'est avec une sincère émotion que je m'adresse à vous. Je mesure à la fois l'honneur qui m'a été fait et la confiance que vous m'avez accordée, ainsi qu'à mon équipe, pour mener à bien les ambitions que je partage et porte pour SGLO : son avenir, son développement et le devenir de ses habitants.

J'espère avoir répondu à vos attentes en demeurant, un maire de proximité, disponible, à l'écoute, présent sur le terrain, participant à la vie de sa commune.

Car être Maire, vous l'avez compris c'est évidemment être très disponible, on est Maire un peu comme on est prêtre, c'est à dire 24h / 24, toute l'année même en congés avec internet et les portables, même à domicile où l'on emporte les soucis avec soi, même en déplacement où l'on en profite pour regarder ce qui se fait chez les autres.

Le problème c'est que certains administrés ne vous prennent pas pour un curé mais pour le bon Dieu lui-même et là ça se complique car on n'a pas les mêmes pouvoirs. Lorsque l'électricité est coupée, même si l'on crie « Que la lumière soit ! » Il ne se passe rien dans l'immédiat. Je comprends que certains, dans diverses circonstances, soient désemparés ou irrités mais ils doivent savoir que tout a été mis en œuvre pour rendre le service attendu.

D'ailleurs, les Maires sont tenus pour responsables de tout, c'est bien connu, de ce qu'ils font ou ne font pas et même de ce qui relève d'autres autorités, du trou dans la chaussée au fameux panier de basket qui se décroche, au ralentisseur qui ralentit trop ou pas assez.

Mais il n'est pas question de se plaindre, chacun connaît ces contraintes avant de s'engager et heureusement une grosse majorité de Français ont une bonne image de leur Maire.

Mais le Maire, ne serait rien s'il n'avait pas d'autres élus avec lui.

Au-delà des convictions politiques que l'on doit préserver et défendre, il faut, dans nos villages, rassembler l'expérience avec les bonnes volontés pour constituer l'équipe la plus solide possible.

Car être élu, ce n'est pas une profession, c'est un engagement, c'est une mission, c'est un sacerdoce, c'est porter en soi le sens de l'intérêt général.

Un état d'esprit d'équipe et de solidarité qui a été présent chez tous ceux qui m'entourent aujourd'hui.

Je veux les saluer, leur rendre hommage et les remercier pour leur engagement, leur investissement, leur présence, leur proximité, leur dévouement, leurs convictions pour toutes ces valeurs partagées mises au service de leurs concitoyens.

Tous ces élus qui donnent de leur temps sans compter, parfois, pour ne pas dire souvent, au détriment de celui qu'il consacre à leur vie personnelle.

Car un élu n'est pas là que pour faire la fête, aménager la rue Piccandet et installer une brasserie ça ne s'improvise pas d'un claquement de doigt. Ecouter et accompagner les plus fragiles d'entre nous, demande de la patience et de l'écoute. Veiller à ce que nos enfants aient les meilleurs apprentissages, dans de bonnes conditions et le ventre plein exige un dévouement quotidien. Obtenir des

aménagements de voirie non dogmatiques d'une Métropole implique de lui rappeler que nous sommes un village et non un arrondissement de Lyon. Dire non à une demande de subvention, dire non à une demande de budget, dire non chaque fois que l'intérêt de la commune le nécessite, de surmonter la facilité de dire oui à tout pour ne pas faire plonger la Commune dans les déficits, voilà le travail quotidien d'un élu.

Et puisque comme c'est une journée d'hommage, je profite de ce moment, de mettre à l'honneur et de remercier très chaleureusement tous nos conjoints et nos familles pour leur grande patience et leur esprit de partage.

Chers collègues, je vous remercie de l'honneur que vous m'avez fait en me confiant ce mandat de Maire, cette mission si passionnante même si elle est parfois un peu difficile à assumer. Mais vous étiez là.

Je suis fière du travail que nous avons accompli tous ensemble pour SGLO.

Merci d'avoir été à mes côtés jusqu'au bout, merci de votre investissement au quotidien, de la fidélité sans faille dont vous présents aujourd'hui, vous m'avez fait preuve du début à la fin du mandat, mais aussi et surtout merci de votre amitié.

Un merci particulier à Joelle Roche, pour son investissement supplémentaire surtout depuis ces derniers mois quand il fallut resserrer les rangs et remplir les délégations de ceux qui nous ont quitté avant la fin du Mandat.

Mais je ne voudrais pas oublier de remercier les Conseillers Municipaux de l'opposition avec qui, au-delà de nos nécessaires différences et même de nos divergences, nous avons pu débattre et travailler pour l'avenir de notre village en toute sérénité.

Enfin, je voudrais terminer sur une surprise, presque un scoop !

Figurez-vous que dans quelques semaines se tiendront les élections municipales ! Soyons honnêtes, beaucoup y pensent ici, et je ne suis pas le dernier.

Voilà pourquoi, j'aimerais en dire un mot, ou plus exactement exprimer un souhait. Je vous rassure il ne concerne pas le résultat des élections. Il ne m'appartient pas évidemment, de guider ici votre choix. Il m'appartient, en revanche, en tant que Maire de souligner devant vous combien le fait de voter est un acte important – ce droit, nous l'avons conquis progressivement avec le temps.

Souvenons-nous qu'il y a encore quatre-vingts ans, les femmes en étaient privées ! Voter pour choisir celles et ceux qui dirigent n'est pas un acte anodin.

A l'heure où l'on voit dans le monde monter les radicalismes de tout bord, A l'heure où la manipulation de la peur et du désespoir est monnaie courante A l'heure où dans de nombreux pays des femmes et des hommes meurent pour avoir seulement tenté d'exercer ce droit qui nous semble tellement évident.

J'estime qu'aller voter en France, patrie des droits de l'Homme, est plus qu'un droit, c'est tout simplement un devoir.

Je ne veux pas être plus long, alors je vous fais « péter la miaille et à la revoyure ! »

Bonne et heureuse année 2026.

Le 5 décembre dernier a eu lieu l'élection des nouveaux conseillers du Conseil Municipal des Enfants pour deux ans. Le samedi 13 décembre, ils ont élu leur nouveau maire : Jessim SOUFI, que je félicite et remercie d'être à mes côtés ce matin avec l'ensemble de ses conseillers. Je vais d'ailleurs lui remettre son écharpe tricolore et lui laisser la parole.

Discours de Didier CRETENET, Maire de Saint-Genis-les-Ollières  
Vœux à la population, dimanche 11 janvier 2026